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ЮБИЛЕЮ 
УЧЕНОГО 
ПОСВЯЩАЕТСЯ

В Куйбышевском гос- 
универснтете состоялась 
научно - тсоретпче с к а я 
конференция, посвящен
ная 80-летию со дня рож
дения видного ученого-ис
торика, заслуженного дея
теля науки РСФСР, докто
ра исторических наук, про
фессора Е. И. Медведева— 
автора 20 книг и более 100 
статей и очерков по исто
рии Октября и гражданс
кой войны в Поволжье.

В конференции, посвя
щенной изучению наследия 
видного историографа на
шего края приняли участие 

ученые и гости универси
тета.

С докладом о творческом 
пути профессора Е. И. Ме
дведева выступил заведу
ющий кафедрой истории 
советского общества КуГУ, 
профессор Л. В. Храмков.

Вопросам изучения ни
зовых крестьянских орга
низаций в 1917—1918 г.г., 
политической борьбы, ис
точниковедения в работах 
Е. И. Медведева были по
священы доклады доцен
тов, кандидатов историче
ских наук В. П. Семьяни- 
пова, М. И. Леонова, П. С. 
Кабытэва.

В конференции принял 
участие доктор историче
ских наук, профессор, за
ведующий кафедрой ис го
рни СССР ,и всеобщей ис
тории Высшей комсомоль
ской школы при ЦК 
ВЛКСМ Г. А. Герасимен
ко.

1 ИЮНЯ — 
ДЕНЬ 
ЗАЩИТЫ  
ДЕТЕИ

Детство... Какое оно у 
нас, советских людей, раз
ное.

У одних оно пришлось 
на те годы, когда сгрои- 
лись Днепрогэс и Маг
нитка, когда катили по 
улицам, вызывая всеобщее 
любопытство и восхище
ние, первые отечественные 
автомобили.Другим оно за
помнилось ночными бом
бежками, голодом и холо
дом военных лет, очередя
ми', затемно выстраивав
шимися у немногочислен
ных хлебных магазинов. 
Третьи называют себя ро
весниками космической 
эры.

Пройдет еще несколько 
дней, и длинные веселые 
караваны автобусов с ре
бятней потянутся за город 
— в пионерлагеря, в за 
городные детсады.

Счастливое детство... В 
первую очередь оно счаст
ливое потому, что над на1- 
ми — мирное небо, Небо, 
которое затянут разве что 
дождевые тучи, которое 
громыхнет разве что гро
мом.

На прошлой неделе 
гостями университета 
были физиологи, съе
хавшиеся со всех кон
цов страны, чтобы 
принять участие в ра
боте Первой Всесоюзной 
(Шестой Всероссийской) 
школы физиологов. О 
том, как проходила ра
бота школы, рассказы
вает профессор, док
тор медицинских на
ук, заведующая кафед
рой физиологии челове
ка и животных КуГУ 
Нина Андреевна Мерку
лова:

— В университет 
приехали преподавате 
ли кафедр физиологи? 
почти всех университе
тов страны, в том чис
ле таких крупнейших, 
как Московский. Ле
нинградский, Киевский 
Казанский, Тбилисский 
Латвийский, Алма- 
Атинский. В работе 
школы принимали уча
стие виднейшие ученые 
страны. Они прочли 
свыше двадцати лекций 
по самым различным 
актуальным вопросам 
современной физиоло
гии. Например, москов
ский профессор Б. И. 
Котляр выступил с 
докладом ♦Нейрофизио
логические механизмы 
условного рефлекса». 
Профессор И. А. Баран
никова из Ленинграда 
в своей лекции говори
ла об эволюционных ас
пектах нейроэндокрин

й регуляции функций.
••Рогулятия дыхания 

и ее нарушение», «Ос
новные направления в 
изучении физиология

Но для скольких же де
тей на нашей планете го
лод и холод, свист пуль и 
разрыв бомб и снарядов — 
не далекая история, а день 
сегодняшний! Сколько та
ких, чьи игры проходят в 
палаточных городках бе
женцев. Нет числа и тем 
детям, чей горизонт уже в 
школе омрачен тенью не
избежной неустроенности, 
безработицы, как нет чис
ла и. тем, для кого недос
тижима школа, для кого 
чудесные детские книги на
всегда останутся нераспе
чатанными.

Над Советской страной- 
небо мирное. Но у челове
чества оно — общее. Даже 
самое маленькое облако 
военной угрозы, где бы оно 
ни появилось, не может 
оставаться не замеченным 
нами, ибо гроза, которая 
может разразиться в ко
нечном счете, уничтожит 
все — сожжет прошлое, 
настоящее и будущее че
ловечества.

Миллионы и миллионы 
людей на всех континен
тах встают сейчас плечом 
к плечу, чтобы защитить 
от войны своих детей и 
внуков, чтобы защитить 
саму жизнь на Земле.

внешнего дыхания» — 
таковы темы, которые 
осветили доктор биоло
гических наук А. М. Ку
лик и профессор Ц. В. 
Сербенюк (Москва). Во
обще вопросам физио, 
логии дыхания был по
священ целый комплекс 
лекций. Наш город 
Куйбышев является од
ним из центров изуче
ния регуляции дыха
ния. О своих исследо

Ф И ЗИ О ЛО ГИ  
ВСЕЙ СТРАНЫ

ваниях в этой области 
рассказали куйбышев
ские ученые.

ЯРабота шкоды дли
лась шесть дней, а на 
седьмой — состоялось 
Первое Всесоюзное со
вещание заведующих 
кафедрами физиологии 
университетов, были 
обсуждены новая учеб
ная программа, вопро
сы преподавания наших 
дисциплин, организа
ции .научно-исследова
тельской работы и так 
далее. Лекцию «Неко
торые методологичес
кие аспекты препода
вания физиологии» про
чел заместитель пред
седателя секции биоло
гии научно-техническо
го совета Минвуза 
СССР, ленинградский 
профессор А. С. Батуев.

Обобщая содержание 
большого разговора, ко
торый вели ученые, вот

что можно сказать о 
проблемах современной 
физиологии и ее успе
хах.

В наши дни физиоло
гия сосредоточила свое 
внимание на детальном, 
глубоком изучении фун
кций животного орга
низма, механизмов при
способления к различ
ным условиям жизни и 
деятельности, к особым 
условиям существова

ния (к примеру, косми
ческие полеты).

Достижения есть, и 
немалые. Так, нам ста
ло многое известно о 
механизме формирова
ния условных рефлек
сов. Насколько эти зна
ния важны, думаю, не 
надо объяснять: ведь 
все, чему человек на
учился в жизни, — ни 
что иное, как услов
ный рефлекс. Хочется 
подчеркнуть, что со
ветским ученым принад
лежит Приоритет в ней
рофизиологическом ана
лизе процесса форми
рования условных реф
лексов.

Достижением послед
них лет является фор
мирование учения о 
функциональной сим
метрии и ассиметрии 
мозга, в частности — 
больших полушарий. 
Имеются определенные 

успехи и в области изу
чения таких важных 
жизненных функций, 
как дыхание и сердеч
но-сосудистая система.

Все это фундаменталь
ные исследования, но 
они, безусловно, имеют 
-огромное прикладное 
значение. На основании 
их можно давать опре
деленные практичес
кие рекомендации по 
лечению и профилакти
ке целого ряда заболе
ваний и отклонений от 
нормы. Собственно, о 
тесной связи теорети
ческой физиологии с 
практической медици
ной и здравоохранени
ем красноречиво гово
рит уже само название 
многих лекций, вклю
ченных в программу 
прошедшей школы: «На
пряжение и утомление 
в труде», «Особенности 
дыхания при сердечных 
заболеваниях», «Акту
альные проблемы фи
зиологии и фармаколо
гии почки» и другие.

Школа физиологов 
закончила 1свою рабо* 
ту. Мы горды тем, что 
Минвуз СССР доверил 
нашему университету 
быть хозяином такого 
солидного научно - ме
тодического мероприя
тия, проводимого к то
му же в масштабе стра
ны впервые. Это сви
детельство’ роста авто
ритета КуГУ, который 
достиг дост а т о ч-
но высокого уровня и в 

научной деятельности, и 
в постановке препода
вания.

В СО ВЕТЕ
Совет ушшерситета рассмотрел вопрос «О ходе вы

полнения приказа Минвуза РСФСР «О дальнейшем 
совершенствовании подготовки специалистов с выс
шим и средним специальным образованием без от
рыва от производства».

Заслушав и обсудив доклад проректора по вечер
нему. и заочному обучению В. В. Рогожина, совет 
отметил, что коллектив университета проделал опре
деленную 'работу по выполнению приказа Минвуза 
РСФСР.

В настоящее время в уннгверситете без отрыва от 
” Р°п з в °ДС т в а обучаются 2664 студента, в том числе 
803 на вечернем отделении и 1861 на заочном. Под
готовка специалистов из числа работающей молоде
жи осуществляется по пяти специальностям на ве
чернем отделении и двум — на заочном.

В 1соответсгвии с приказом Минвуза РСФСР и инст
руктивным письмом Минвуза РСФСР разработан 
и осуществляется в течение 1981-1982 и 1982-1983 гг. 
план мероприятий по совершенствованию подготов
ки специалистов с высшим образованием без отрыва 
от производства.

В отчетный период получила распространение прак
тика заключений комплексных договоров о творче
ском содружестве с предприятиями, научно-исследо- 
вательскагми институтами и учреждениями. На юри
дическом факультете, например, заключены догово
ры о творческом сотрудничестве с прокуратурой Куй
бышевской области, Управлением внутренних дел 
облисполкома и отделом юстиции при облисполкоме.

Творческое содружество физического факультета с 
коллективом филиала ФИАНа, позволяет большой 
группе студентов вечернего отделения выполнять кур
совые ц дипломные работы по тематике, определен
ной интересами института.

В университете введена общественно-политическая 
практика студентов вечернего и заочного отделений. 
В текущем учебном году для студентов 1—5 курсов 
прочитан теоретический курс по ОПП, проведена 
предварительная аттестация, сдается зачет по ОПП. 
Идейно-воспитательная работа на вечернем и заочном 
отделениях осуществляется на основе «Комплексно
го плана коммунистического воспитания студентов 
на весь период обучения».

Ректорат, деканаты активизировали деятельность 
по привлечению профессоров и наиболее квалифици
рованных преподавателей к работе со студентами, 
обучающимися без отрыва от производства.

Одно из центральных мест заняли организация 
учебного процесса, повышение академической актив
ности студентов и на этой основе улучшения успева
емости, сокращения отсева и второгодничества сту
дентов.

За истекший период уделялось . большое внимание 
теоретической и профессиональной подготовке спе
циалистов широкого (Профиля, возросло число спец
курсов и спецсеминаров. На вечернем отделении юри
дического факультета читается 16 спецкурсов. Все 
они периодически обновляются. Новые спецкурсы 
были введены на физическом, механико-математиче
ском, хЕгмико-биологическом и филологическом фа
культетах.

Многообразнее становятся формы и методы инди
видуальной работы со студентами-вечерникамц и за
очниками.

Успеваемость составила в весеннюю сессию 1982 
года на вечернем отделении 88,4 и заочному — 69,4 
процента, качественная успеваемость соответственно 
24,4 и 16,2 процента, что выше соответствующих .по
казателей 1981 года.

Вместе с тем совет отметил, что в деле подготовки 
специалистов по вечерней и заочной формам обучения 
еще имеются недостатки.

Дальнейшего совершенствования и развития требу
ет работа деканов и кафедр с предприятиями и уч
реждениями по отбору на учебу лиц, имеющих стаж 
работы по специальности.

В учебном процессе по вечерней и заочной формам 
обучения недостаточно ведется разработка и внедре
ние «сквозных программ», других передовых методов 
организации учебного процесса, не изжиты элементы 
формального подход  преподавателей к своим обя
занностям.

В целях дальнейшего совершенствования подготов
ки специалистов с высшим образованием без отрыва 
от производства совет принял постановление, в кото
ром наметил дополнительные меры по обеспечению 
активного набора студентов, усилению профориента
ционной работы среди работающей молодежи.

 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 
 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 
 
 

 
 

 

 
 
 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 

 

 

 

 
 
 

 

 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 
 

 

 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 
 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 

 

 

 
 

 

 



УНИВЕРСИТЕТСКАЯ ЖИЗНЬ + в + 1 июня 1983 г,
Стенная газета... К ней 

давно привыкли. И все-та
ки каждый раз она — нео
жиданность. Каким бы ни 
был предыдущий номер, ее 
ждут, потому что она «о 
нас» и «для нас». Одн,и ее 
читают, другие — рассмат
ривают, а третьи... наблю
дают, как читается их га
зета, — газета, которую 
они придумали, рисовали, 
писали и т. д. Ни один 
факультет не обходится 
без газеты, и можно ска
зать, что каждый имеет к 
ней отношение. Одни в ка
честве читателей, другие— 
создателей.

Стенная газета тогда со
ответствует своему назна
чению, когда становится 
частью общественной жн-

откровенный разговор, — 
и он состоялся.

Говоря о газете юристов, 
хочется отметить целенап
равленный отбор материа
лов, хорошее оформление. 
Чувствуется, что сам про
цесс выпуска номеров 
здесь четко отлажен. вСовершенствование же га
зеты должно проходить по 
пути преодоления недостат
ков. Юристам необходимо 
тщательнее готовить юмо
ристический раздел. А 
главное — больше внима
ния уделять литературно
му редактированию автор
ских материалов. Кстати, 
это замечание относится 
ко всем газетам.

Также пришло время по
думать об «учреждении» В

Ч И ТА Я  ГА ЗЕТЫ ...
(Обзор стенной печати)

зни факультета. В большей 
степени этому требованию 
отвечают газеты гумани
тарных факультетов. Кто- 
то заметит, что это вполне 
естественно. Но прав он бу
дет лишь частично. Дей
ствительно, возможностей, 
так сказать, творческих 
сил для создания газеты 
у гуманитариев больше. Но 
я не думаю, чтобы у них 
было больше проблем, ко
торые требуют коллектив
ного обсуждения; дел, о 
которых просто необходи
мо рассказать через газе
ту; людей, о которых дол
жны знать все. А ведь это 
главнейшее назначение 
прессы в делом и стенной 
печати в том числе.

Во всех газетах достато
чное внимание уделяется 
партийной, комсомольской 
жизни, праздничным да
там. Это и обсуждение ма
териалов ноябрьского
(1982 г.) Пленума ЦК
КПСС, и информации о 
состоявшихся собраниях. 
Формы подачи такого рода 
материалов самые разно
образные: передовицы, от
четы, корреспонденции, ин
тервью. Но, к сожалению, 
во многих газетах (особен
но это касается «естествен
ников») мало дается конк
ретной информации, свя
занной с делами и забота
ми факультетов. Чувству
ется, например, что ред
коллегии
матического, 
логического 
«страдают» 
авторов, а 
факультете 
определить 
ных тем. Тем 
творческий потенциал здесь 
есть, но он требует реали
зации. А для этого необхо
димо заинтересованное 
отношение со стороны ку
раторов газет, обществен
ных организаций факуль
тетов, более инициативная 
работа редколлегий.

В факультетской газете, 
как в зеркале, должно от
ражаться «кипение» обще
ственной жизни, поднима
ться важные вопросы. В 
этом смысле особенный ин
терес представляет газета 
юристов. Она не боится 
будоражить общественное 
мнение. Проблема у юрис
тов — это не только инт
ригующая рубрика. Проб
лемность стала особенно
стью газеты. Свободный об
мен мнениями на актуаль
ную тему здесь идет пос
тоянно. Причем обсужда
ются вопросы принципиа
льные. Например, в неско
льких номерах шла речь 
о повышении академичес
кой активности студентов. 
В дискуссии на равных 
выступили обе заинтересо
ванные стороны — препо
даватели и студенты. Пря
мо скажем, что отвечать 
им пришлось на вопросы 
нелегкие, предполагающие

«дол-редколлегиях такой 
корректор, 
филологов

механико-мате- 
химико-био- 
факультетов 

от отсутствия
на физическом 
еще <не могут 
круг постоян- 

не менее,

жности», как
Газета

«Ритм» пользуется автори
тетом на факультете, она 
умело оформляется, явля
ется источником информа
ции. В «Ритме» ведется об
стоятельный разговор на 
традиционные темы «Вуз 
и школа», «Студент и на
ука». Радует появление в 
газете новых тем. В част
ности, в этом году через 
«Ритм» произошло знаком
ство факультета с подго
товительным отделением. 
Только хотелось бы, что
бы в будущем такое зна
комство носило более обс
тоятельный характер, с 
обсуждением проблем, сто
ящих перед рабфаковцами.

Ориентиром на газетной 
полосе является рубрика. 
Если раньше редколлегии 
критиковались за отсутст- 
ствие этих ориентиров, то 
сейчас они в изобилии. Да
же больше, чем надо. Их 
буквально демонстрируют: 
выделяют, заставляют об
ратить на них внимание. 
А когда обращаешь вни
мание, то оказывается, что 
используются они как «ук
рашение».--Очень часто 
рубрики и материалы, ко
торые они обозначают, ни
какого отношения друг к 
другу не имеют.

Сразу же привлек вни
мание «круглый стол» в 
(газете филологического фа
культета. Привлек... и ра
зочаровал. Тема для бесе
ды за «круглым столом» 
.редакции была выбрана 
.серьезная «Комсомольское 
бюро сегодня», а вот обсу
ждение дано поверхностно. 
Недопустимы и такие ве
щи: в другом номере
«Ритма» под общей «шап
кой» «Успехи и сверше
ния» помещены, никакого 
отношения к «Успехам 
и свершениям» не имеющие 
материалы, в том числе и 
критический.

После просмотра «Исто
рика» остается впечатле
ние, что эта газета имеет 
свои традиции. Редколле
гия стремится как можно 
шире отражать обществен
ную жизнь 
ищет наиболее 
ные варианты 
териалов. И в 
мя «Историк» 
вать газетой 
причем 
ряду с 
а лам и 
лютно

Подводя итоги, комиссия 
отметила большое значе
ние ежегодных конкурсов 
для повышения уровня 
стенной печати, творчес
кой активности редколле
гий. В этом году 
распределились 
щим образом:

1 место заняла 
«Юрист», 2 — 
«Историк».

Н. МАЙСКАЯ.

I Много славных событий 
|и  знаменательных дат в 

жизни Ленинского комсо- 
(мола. Нынешний год юби
лейный : исполняется 25 

, лет стройотрядовскому дви
жению. Это праздник каж 
дого, кто хотя бы одно 
лето работал в стройотря
де. Средний возраст бойца 
стройотряда 20—21 год. В 
стремительном потоке ны-

СТРОЙОТРЯД.
нешних дней четверть ве
ка — срок немалый: пора 
зрелости. Накоплены бога
тые традиции, и уже каж 
дый первокурсник счита- 

[ет за честь и почетную 
обязанность стать бойцом 
ССО, трудиться на строи- 

[тельстве, в сельском хо
зяйстве, проводником в 
поездах, строить железные 
дороги и многое другое. 
Студент и ССО — нераз
делимые понятия. Студент, 
боец отряда — это беспо
койная • комсомольская 
молодость.

Каждый новый трудовой 
семестр — творческое по
вторение прошлого и всег
да новая, неповторимая, 
поучительная и памятная 

i жизнью

I 

I

I

I

I

(поучительная и п 
встреча с трудовой 
страны. 

( Патриотическое
нание первых цели*

I:
Ггодня охватило все высшие 

учебные заведения страны, 
J многие техникумы и даже 

ГПТУ.

И как в годы далекой 
(гражданской, во главе каж 
дого ССО (линейного, ву-

: начи
нание первых целинных от
рядов студентов '  '  
ского

Москов- 
госуниверситета се-

факультета, 
оптималь- 

подачи ма- 
то же вре- 
можно наз- 
контрастов, 

резких. На-очень
хорошими матери- 
соседствуют абсо- 
безграмотные.

места 
следую.

газета
«Ритм», 3—

ЮБИЛЕЙНЫЙ ТРУДОВОЙ СЕМЕСТР

зовского, зонального, об
ластного и всесоюзного) 
стоят командир и комис
сар.

Студенты курса или фа
культета вступают в ЛССО 
и создают вузовский от
ряд. Тридцать—сорок ЛССО

сос- 
ССО. 
толь-

Кто 
в

ПОРА ЗРЕЛОСТИ
объединены в ЗССО, ко
торый работает в несколь
ких районах (зоне) обла
сти. В Куйбышевской ОССО 
входят семь ЗССО. Все об
ластные ССО страны 
тавляют Всесоюзный 

Наше единство не 
ко организацйонное.
хотя бы однажды был 
стройотряде и сдал трудо
вой семестр на отлично, 
тот становится убежден
ным и преданным членом 
единого по духу и целям 
стройотрядовского брат
ства. Вот почему с особен
ной бережностью и гордо
стью каждый студент но
сит стройотрядовскую
куртку как 
отличия.

В нашем 
стройотряды
год его основания. Теперь 
ежегодно около 800 студен
тов с сентября по июнь 
являются членами универ
ситетского отряда «Ком
мунар», а в июле-августе, 
в зависимости от места 
работы, входят в ЗССО, 
руководителями которого 
(ЗШ) назначаются студен
ты вуза, накопившие бо-

знак осооого

университете 
появились в

I 

I

очевид- 
сомне- 
чтобы 

другим, 
что

вечером

• Когда меня попросили 
рассказать о том, что зна
чит стройотряд в моей 
жизни, казалось, что сде
лать это будет легко—ведь 
позади три стройотрядовс
ких лета, а я не представ
ляю себя и своей жизни 
без стройотряда.

Но лишь дома, всерьез 
[ задумавшись, что буду пи
сать, поняла: трудно рас

' сказать о том, что
но и не вызывает 

' ний у тебя, так, 
|это было понятно

...Так получилось, 
этот вечер стал 
воспоминаний. Долго сиде
ла и перебирала стройот-. 
рядовскпе фотографии. 

.На них те люди, с которы
ми посчастливилось рабо

тать, общаться, просто 
[быть вместе. Именно пос- 
I частливилось, а не приш
лось.

Мне посчастливилось, что 
четыре года назад я на
писала заявление: «Прошу 

-принять меня в члены 
ССО». Поступила так, по- 

I1 тому что большинство мо
их однокурсников сделали 
то же.

[ И вот по причине этой 
по сути дела случайности 

были: Ульяновск — 1980 
г., Жигулевск — 1981 г., 
Подъем - Михайловка — 
1982 г. Да, верно: Тува или 
Тюмень смотрелись бы 
лучше в этом перечне. Но 
так складывались обстоя
тельства, что приходилось 
выбирать: люди пли место. 

I Отдавала предпочтение пер-

I 

I

I 

I 

I

НА ОТЛИЧНО!

гатые стройотрядовские 
традиции. ЗССО получает 
название вузовского строй
отряда. Это высокая честь.

Весной 1981 года был 
впервые создан штаб ЗССО 
«Коммунар» КуГУ (коман
дир В. Ильметов), и сегод
ня он вступает в свой вто
рой трудовой семестр. От
ряд имеет свой флаг, эм
блему, даже песню. Около 
800 студентов восьми ву
зов, четырех техникумов и 
одного ГПТУ области, со
ставляющие «Коммунар- 
83», будут работать в Но
вокуйбышевске, Безен- 
чукоком, Красноярском, 
Большечерниговском, Боль- 
шеглушицком, Хворостян- 
ском и Чапаевском райо-

Подошел к концу .подго
товительный период, за
кончили учебу и прошли 
аттестацию командиры и 
комиссары ЛССО. В трудо
вом семестре ЗССО пред
стоит сделать много инте
ресных и нужных дел, вы
полнить принятые социа
листические обязательств 
ва.

И следуя славным тра
дициям — трудовыми ус. 
пехами встречать знаме
нательные даты в жизни 
комсомола, мы говорим: 
«Юбилейный трудовой се
местр — на отлично!»

А. ГАЛУЗИН, 
комиссар ЗШ «Комму

нар-83», 941 гр.

«ПРОШУ ПРИНЯТЬ МЕНЯ В ЧЛЕНЫ ССО...»
Четыре года назад Лена Боброва, боец отряда «Лада», впервые 

сейчас она — «ветеран» стройотрядовского

чтобы 
месту

через весь город, 
прикрепить его if 
жилища пока те, кому он 
предназначен, еще спят.

Может быть, кому-то это 
покажется глупым и 
бессмысленным, но, возмо
жно, именно такие глупос
ти делают жизнь более ин-

раздражитель-
похожее

как
его
го- тересной, а вообще-то не 
на "

ря-

осо- 
кто 

шко- 
но

написала эти слова. А 
движения.

вым — и ни разу еще не 
пожалела о своем выборе. 
Открывать для себя чужие 
далекие места, края — это, 
несомненно, здорово, но 
не менее интересно, «отк
рывать» людей. И я пока 
еще не знаю для себя луч
шей возможности, чем 
стройотряд.

Вероятно, не сделаю, от
крытия, а лишь повторю 
мнение многих, если ска
жу: «Разреши мне съез
дить с тобой в стройотряд, 
и я скажу кто ты».

Кто-то называет ССО иг
рой во взрослую жизнь. 
Но как прорепетировать 
жизнь, не знающую репе
тиций? Эта игра и есть на
ша жизнь. Трудно перео
ценить значение ее, 
бенно для нас, тех, 
сразу после средней 
лы попал в высшую, 
тоже школу.

Складывались порой 
очень сложные ситуации, 
•и правильное разрешение 
их требовало достаточной 
нравственной и моральной 
зрелости, которой, увы, не 
научишься из книг.

В ССО быстро преодолева
ется школярство. И, на 
мой взгляд, особенно по 
отношению к работе. Воз
можно, это от сознания 
того, что впервые делаешь 
настоящее, большое, а 
главное, так реально ося
заемое дело. Также согре
вает мысль (пусть немно
го тщеславная): «Может 
быть, эти дома переживут 
нас. Пусть люди, которые 
будут там жить 
тать, даже не 
о строителях, а. 
просто чуть-чуть 
удобнее жить — 
так много!».

Еще одна истина, пере
шедшая для меня из груп
пы прописных в группу 
действительно познанных: 
работа приносит радость и 
удовлетворение лишь в 
том случае, если она дела-

и раэо- 
пбдумают 
им будет 
лучше и 
ведь это

ется на высоком и (если 
позволительно употребить 
в данном случае это сло
во) профессиональном уро
вне. Ниже этого уровня— 
усталость,
ность, состояние, 
на полусон, работа, 
песок на зубах. Выше 
все эти признаки, как 
ворится, меняют знак 
противоположный.

Можно ли поставить
дом слова: «штукатурка» 
и «творчество». «Для себя 
я решила, что можно. Но, 
мне, пожалуй, трудно бу
дет доказать свою право
ту тому, кто этого не по
нял сам. Просто через это 
каждый должен пройти 
сам. А иначе истина так 
и останется в разряде про
писных.

Очень важно подняться 
до этого уровня. После 
этого все становится про
сто, понятно и радостно. 
И уже не покажется не
возможным проработать 
12 часов почти без отды
ха для того, чтобы закон
чить этаж, как это было, 
например, в Жигулевске, 
где наш отряд строил об
щежитие для учащихся 
ГПТУ, когда и в 9 часов 
вечера работалось удиви
тельно легко, словно не 
было позади тяжелого ра
бочего дня.

!Но, собираясь вместе, 
вспоминаем чаще всего, ко
нечно, не работу, а отдых, 
не тяжелые трудные дни, 
а веселые выходные. От
дых, как и все в ССО, осо
бенный. Может, просто бо
льше начинаем его ценить? 
А возможно, просто от соз
нания того, что ты его 
служил?

Наверное, это только 
ССО возможно такое: 
трёх часов ночи _____
фотомонтаж (не к какой- 
нибудь знаменательной да
те, а просто так, в подарок 
дружественному отойду), 
а затем в пять утра ехать

за-

в
ДО 

делать

так уж это бессмысленно
— делать приятные и нео
жиданные сюрпризы.

...Откладываю в сторону 
последнюю фотографию. 
Но долго еще не проходит 
чувство грусти, которое 
испытываешь при расстава
нии с дорогими тебе лю
дьми. С одними из них мне 
(■предстоит еще разделить 
радости и трудности гря
дущего трудового лета; 
других, возможно, никог
да не увижу, но, главное: 
они оставили свой след в 
моей жизни, и, наверное, 
надолго.

Возможно, многое из на
писанного спорно. Но ведь 
это не факты, «против ко
торых не пойдешь», это 
просто размышления, лич
ное отношение к некоторым 
вопросам.

Говоря о стройотряде, 
очень хочется написать 
«мы». Мы — это друзья, 
которых дал мне стройот
ряд: Л. Карнецких, А. Ша- 
баева, Л. Модина, А. Хлеб
никова.

Вообще, я считаю, что 
студент, ни разу за пять 
лет не побывавший в ССО,
— это, так сказать, 
студент «не до кон
ца». По-моему, вуз и ССО
— понятия неразделимые. 
Совсем не обязательно, 
чтобы каждый «заболел» 
стройотрядом, но пройти 
школу ССО, наверное, не
обходимо, хотя бы для то
го, чтобы чуть-чуть получ
ше узнать себя.

РЕДКОЛЛЕГИЯ.
ЕО07933. Заказ № 2838. Наш адрес: ул. ак. Павлова, д. I, тел. 34-54-07. Отпечатано в ордена Трудового Красного Знамени типографии изд-ва «Волжская коммуна». 

Куйбышевского обкома КПСС.

 

 
 
 
 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

 

 
 
 

 
 

 
 
 

 

 
 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 
 
 
 

 

 

 
 

 
 
 

 
 
 

 

 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 

 

 
 

 

 
 

 
 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 
 
 

 

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 
 
 
 

 
 

 

 

 
 

 

 

  
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 
 
 

 

 

 
 
 

 

 

 
 
 

 

 
 

 

 
 
 
 

 


